
 
 
 

Personnes présentes 
DDEN IEN 

Mme BATTUT Excusée Mme JOSSERAND Catherine   

Représentant mairie 

Mme LOCQUENEUX Sandrine X 

Enseignants 

Noms Présent (X) ou Excusée (E) Noms Présent (X) ou Excusée (E) 

Mme MARQUE Magali X Mme GENOLHAC Anne Laure X 

Mme SANCHEZ Sindy X Mme GOULARD Françoise X 

Mme FITAMANT Aurélie Excusée Mme LUBECKA Agnès X 

Mme LAVENIER Maryline X Mr DESSIN Julien X 

Mme PRADAT Agathe X Mr DUTHEIL Denis X 

Mme COSTES Claudine X Mme COMPAGNON Fanny X 

Parents élus 

Titulaires Suppléants 

Mme BOBIN Agnès X Mme MARSAUD Emmanuelle  

Mme NABBACH Malika  Mr CORDIER Guillaume X 

Mme LOPEZ Florence X Mme THELLIER Emmanuelle  

Mme DESMORIEUX Pascale X Mme COCHEREAU Patricia Excusée 

Mr DESMIER Gilles  Mme BICEP Esselyne X 

Mme TAFAT Ouerdia  Mme HAGUY Magalie  

Mme BALLE Joëlle X Mme TRANVAN Caroline X 

Mr BEHTANE Farid    

Mme BERNADO Elisabeth Excusée   

Mr PELLET Olivier X   
 

Une réunion de préparation a eu lieu le 15 janvier pour préparer ce conseil avec des représentants de parents 
d’élèves.  
La nouvelle inspectrice a pris ses fonctions depuis lundi 4 février. Il s’agit de Mme Catherine JOSSERAND. La 
passation a été faite et elle est au fait de la situation de Dumas. 
 
1 – Climat scolaire 
 
 a – Le « vivre ensemble » au sein de l’école 
 
 Point sur la médiation : La médiation prend un second souffle avec désormais 23 médiateurs en mesure d’intervenir en 

binôme. Désormais les deux cours sont concernées et l’ensemble des créneaux couverts sauf le midi. Un binôme dans 
chaque cour. Face à l’affluence, un cahier de rendez-vous a été mis en place et un second espace est envisagé dans le 
hall d’entrée de la cour 11 et une demande de matériel en cours. Il est prévu de former une nouvelle cohorte pour 
remplacer les élèves qui partiront au collège l’an prochain et gonfler encore les effectifs. Le but est qu’un maximum 
d’élèves soit formé. 
 

 Devenir du poste AVS Ville (AMI) : Une personne vient d’être recrutée et va nous être présentée. Elle interviendra sur le 
temps scolaire et partagera son temps entre plusieurs établissements. 

 
 Règlement intérieur : Un groupe de travail a été constitué afin de réviser le règlement pour l’année 2019-2020. Les 

personnes participant à ce groupe sont : Mme LOPEZ, Mme BICEP, Mme DESMORIEUX, Mme TRANVAN. Une réunion 
est prévue le 12 mars 2019 à 18h. 

 
 b - Ouvrir l’école aux familles 
 

 Echange Ecole/Famille : Pour donner suite au vif intérêt suscité par le temps d’échanges du 29 novembre 2018, il est 
prévu d’organiser un nouveau temps qui se déroulerai plutôt en avril 2019 (date à préciser). 
La thématique relative aux écrans sera retenue entre les deux ci-dessous qui ont été priorisées par le groupe de travail. 

Procès-verbal du 2ème   conseil d’école 

12 février 2019 



- Les écrans : en deux temps avec une intervention théorique et une partie sous forme d’ateliers avec des alternatives à 
ce que l’on peut faire à la place des écrans (jeux, lecture….) 

- Accompagner son enfant dans les apprentissages 
 

 Création d’un espace parent : Le projet porté par les parents délégués a eu l’aval de la Mairie par Mr SPIRI. Les 
modalités de sa mise en œuvre sont en cours d’étude. L’existence d’un tel lieu devant être mentionnée dans le 
règlement intérieur, la révision de celui-ci est tout à fait opportune. 

 
2- Pédagogie :  
 

a - point sur les projets de classes 
- CM2 : Lecture à voix haute devant un jury de 4 membres constitué de la directrice, d’un enseignant et de 2 parents. Se 

sont portés volontaires : Mme TRANVAN et M. CORDIER pour le mardi 19 ; Mme DESMORIEUX et Mme LOPEZ pour le 
jeudi 21. Une nouvelle sélection est prévue en avril et l’élève retenu représentera l’école au Festival des Mots Libres. 
 

- Classe de CE2-CM1 (Mme COSTES) : Egalité filles – garçons à travers la lecture de livres et albums, des débats et des 
films sur cette thématique 

 
- Classe de CP2 (M DESSIN) : Classe de découvertes du 3 au 12 juin à Saint Guénolé. Une réunion de présentation est 

prévue le 15/04/2019 ; 
 

- Projet Ecole et cinémas : Il consiste à visionner 3 films sur l’année et à travailler sur les pistes pédagogiques autour de 
ceux-ci. Il concerne presque toutes les classes de l’école. 

 
- Projet Sucré/salé (Mme COSTES et Mme GOULARD) : c’est un projet commun avec d’autres écoles et qui donnera lieu 

à une exposition au mois de mai 2019. 
 

- Liaison GS/CP : Deux réunions avec les parents sont prévues dans les écoles maternelle DOLTO et MUSSET – Lien à 
établir lors des Olympiades – Projet de kermesse associant les GS. 
 

b - Intervenant musique 
 Poste vacant depuis la rentrée de Septembre malgré les différents canaux de recrutement. 
 

c - Les devoirs 
 Un parent souhaite lancer une réflexion sur le degré de difficulté des devoirs et la pertinence de certains énoncés 
des livres utilisés pour les enseignements, qui ne seraient pas compréhensibles. La portée de l'apprentissage par cœur 
pose également question car l'élève s'accrocherait aux mots sans en percevoir le sens. 
         Il a été rappelé que depuis 1956 les devoirs écrits à la maison sont à proscrire ; mais en revanche tout ce qui est 
lecture, révision, apprentissage et poésie est règlementaire. 
 Un échange Ecole/famille sur accompagner son enfant dans les apprentissages pourra permettre d’avancer dans 
la réflexion et apporter une aide aux familles sur ce sujet. 

 
3 - Rythme scolaire 
 
Le but de ce point à l’ordre du jour n’est pas de refaire le débat mais d’avoir un aperçu de l’avis des personnes présentes. 
Toutes les communes du département sont revenues à quatre jours et cela pose des problèmes sur la participation des 
enseignants courbevoisiens au programme de formation continue organisé les mercredis matin. Mme LOCQUENEUX a tenu à 
rappeler que le temps scolaire règlementaire est de 4,5 jours (une dérogation est accordée pour 4 jours) et qu’elle déplorait 
que les enseignants pâtissent de la situation. 
Sondage à main levée pour un aperçu : 

- 11 personnes pour un maintien de l’organisation actuelle 
- 6 personnes pour un retour à 4 jours 
- 3 abstentions 

 
4 - Point sur la coopérative 
 
Prévision d’investissement dans l’achat du matériel vidéo pour le projet Egalité fille/garçon, et dans l’achat de tablettes. 
 

-  Marché de noël : bénéfice dégagé de 365.26 € (246 livres vendus contre 184 l’an dernier) 
-  Photos : 1207.50 € de bénéfice 
-  Second appel de coopérative encore inconnu 
-  Situation de caisse à la date du Conseil : 5002€ 

 
 



  
 
5 - Impact de l’école Européenne et perspective pour l’école Alexandre Dumas.  
 
La fermeture du VAL CARON dès la fin des vacances d’hiver 2018-2019 oblige le VAL DUMAS à mutualiser des salles pour 
organiser les mercredis et vendredi après-midi. Deux nouvelles salles sont cédées et 4 autres mutualisées. Cela permettra de 
développer la mise en place d’ateliers sur le temps de midi.   
 
Des projets sont à l’étude pour faire rentrer Dumas dans la dynamique de l’ouverture à l’international : 
 

-  Dispositif EMILE : qui consiste à enseigner en anglais pour toutes les classes dans un domaine particulier qui pourrait être 
l’EPS ou les arts visuels. Se pose à l’heure actuelle le problème des moyens et ressources (formation des enseignants, 
personnes ressources…) 

-  Section internationale hispanique : des contacts sont pris mais cela ne devrait éventuellement aboutir qu’à l’horizon 
2020. Si une telle SI devait s’installer à Courbevoie ce serait à Dumas. 

 
6 - Travaux : 
 

a - Avancement de la demande de réaménagement de la voirie aux abords de l’école. Une visite sur site est prévue 
par la Mairie en date du 19/02/2019 
 
b - Travaux du hall d’entrée en juillet et aout qui consistera en l’élargissement des deux entrées et le ralliement de 
deux ailes de l’école avec une loge centrale. La problématique de la vétusté des toilettes sera traitée dans les 
meilleurs délais par le service dédié de la Mairie. 

 

 

 

Le conseil d’école est clos à 20h15 
 
La directrice       La secrétaire de séance  
Maryline LAVENIER      Joëlle BALLE (Parent déléguée PEEP)  
     
 

 


